

DIARIOENFERMERO



Una trabajadora sanitaria pasa al lado de la Consulta de Psicología Clínica del Hospital Arnau de Vilanova donde hay pacientes infectados coacciones contra contra

La Comunidad Valenciana crea 61 plazas de salud mental para atender el «impacto Covid», 18 de enfermería

Publicado por: Diario Enfermero on: junio 05, 2020 En: COVID-19, Laboral

GEMA ROMERO/EUROPA PRESS.- La consejera de Sanidad Universal, Ana Barceló, ha anunciado la creación de un total de 61 plazas de salud mental de incorporación inmediata para atender el «impacto Covid» en la sociedad, tanto para los familiares que no han podido despedirse como para los afectados por la crisis y por las secuelas del confinamiento. Se trata de 18 enfermeras especialistas en salud mental, 15 psicólogos, 11 terapeutas ocupacionales, ocho psiquiatras y nueve trabajadores sociales.

Las plazas ya están creadas y adjudicadas por niveles asistenciales y ahora empieza la contratación, inicialmente por seis meses con posibilidad de renovación.

«No hemos tenido ese espacio para despedirnos de las personas que queremos. Muchas han vivido con incertidumbre y también han sufrido un daño psicológico como nuestros profesionales, que han estado al pie del Covid viendo el sufrimiento de muchos ciudadanos», ha manifestado Barceló en su comparecencia del jueves.

El objetivo es destinar los nuevos recursos humanos a los centros también para «atender a las personas a las que ahora se les abre un escenario de incertidumbre con la crisis social y económica». «Queremos contribuir a ayudar a todos», ha aseverado.

Si la necesidad fuera mayor a la prevista, las 61 plazas se incrementarían e irían «adonde se necesite: hospitales, atención primaria o unidades de conductas adictivas».

Se trata de una iniciativa que no estaba prevista antes de la pandemia, aunque se enmarca en la estrategia de salud mental de la Comunidad. Surgió a partir del desescalado, ante las llamadas de pacientes que necesitan atención y las advertencias de psiquiatras y psicólogos.

Pero, sobre todo, Sanidad lo puso en marcha ante las situaciones muy complicadas que se han vivido en los últimos meses, con «personas mayores prácticamente aisladas y secuelas psicológicas en muchas personas». «Esta respuesta ha sido inmediata», ha garantizado Barceló.

Satisfacción en el CECOVA

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) ha expresado su satisfacción por este anuncio, pues estas nuevas plazas son huy necesarias para «atender los efectos del impacto del coronavirus en la sociedad y avanzar en la implantación de la Estrategia de Salud Mental de la Comunidad Valenciana».

Para el CECOVA con esto "se avanza en dar cumplimiento a una histórica reivindicación dirigida a que se creen plazas para enfermeras especialistas en nuestro sistema sanitario público, tras lo cual esperamos que la medida se haga extensiva al resto de especialidades enfermeras que aún no cuentan con estas plazas", dado lo injusto de la situación en la que las enfermeras especialistas no contaban apenas con plazas catalogadas para ellas subrayan en el comunicado.

La petición de la contratación de enfermeras especialistas es una constante en el CECOVA y en defensa de ello se han realizado numerosas iniciativas como una recogida de firmas, su traslado a los responsables sanitarios autonómicos siempre que se ha tenido ocasión de mantener reuniones con ellos y su inclusión en documento sobre las principales necesidades profesionales y laborales de las enfermeras de la Comunidad Valenciana.

Desde el CECOVA "esperamos que las enfermeras especialistas en Salud Mental que van a ocupar estas plazas de nueva creación lo hagan con unas funciones acordes a su especialidad y con el reconocimiento económico requerido por su formación y especialización", concluyen.